

Responsables Operativos de Fuerzas Represivas:

Gral. Alfredo Stroessner	Presidente de la República
Edgar L. Ynsfrán	Ministro del Interior
Cnel. Ramón Duarte vera	Jefe de policía de la Capital
Erasmó Candía	Jefe de Investigaciones

Lugar(es) de Detención:

Departamento de Investigaciones	Asunción
Cuartel Central de Policía	Asunción

Proceso Judicial: No.

Hechos Violatorios: Violación del Marco Institucional Legal al antedatar un Decreto, persecución, detención arbitraria, exilio.

II- **Secuelas:** Disolución de la Cámara de Representantes, Prisión, exilio de los dirigentes del sector democrático del Partido Colorado.

III- Breve Descripción

Diversos sectores colorados aceptaron la hegemonía de Stroessner, quien demostró que la condición de colorado o de miembro de la Junta de Gobierno no protegía a nadie de vejámenes y torturas. El sector Democrático sintió que, pese al equilibrio relativo establecido por Stroessner en su gabinete (entre ellos, Guiones y jefes militares), iba acrecentándose el poder de Edgar L. Ynsfrán. Como Ministerio del Interior manejaba todo el sistema represivo, que pondría en marcha contra sus viejos rivales, los Democráticos. El mismo fue excluido del poder en la siguiente década, tras haber concluido exitosamente la tarea de someter el partido al general Stroessner.

El sector Democrático tenía como líderes a José Zacarías Arza, cuyo hermano Enrique era Ministro de Salud Pública; a Waldino Lovera, miembro de la Cámara de Representantes y organizador de la Juventud colorada y Osvaldo Chaves (sobrino del ex presidente Federico Chaves), quien dejó la Embajada en los Estados Unidos para retornar al país y trabajar con su fracción política.²

El enfrentamiento con Stroessner surgió cuando la Convención del Partido lo candidató por segunda vez a la Presidencia, para el período 1958-1963. Los comicios se realizaron a inicios de 1958, *sin que se permitiera a la oposición presentar candidaturas*. El régimen no buscaba permanecer en el poder por el voto, sino presentar las elecciones como expresión de su popularidad. Mientras reiteraba su origen democrático, mantenía en sus cárceles presos políticos y en

² Lewis, Paul H. Paraguay Bajo Stroessner, p. 152